

MODÈLES DE TÂCHES

D'EXAMEN DE

C 1 DE FRANÇAIS

EXPRESSION ORALE DE C1 – TÂCHE 1

MODÈLE POUR UN EXPOSÉ INDIVIDUEL : MONOLOGUE (15 points)

À partir du texte proposé, vous ferez un exposé, de deux à trois minutes, sur le thème inclus, sans oublier les points suivants :

- Le texte n'est qu'une source documentaire.
- Il ne s'agit pas de présenter un compte rendu.
- Il s'agit d'exploiter le contenu du texte en y puisant des pistes de réflexion, des informations et des exemples.
- Vous devez introduire vos propres commentaires, vos idées, le tout accompagné d'exemples.
- Vous ne devez pas répondre systématiquement aux questions qui vous sont proposées.

Incivilités numériques

Jérôme Colombain - 2 février 2009

Faudrait-il apprendre la politesse et l'orthographe aux nouveaux internautes ? Insultes, grossièretés et autres marques de mépris semblent, en effet, envahir les forums de discussion. A l'heure du Web 2.0 collaboratif... A l'heure où tous les blogs, les médias et les journaux en ligne ouvrent leurs pages aux internautes pour leur permettre de poster des commentaires en trois clics de souris, on assiste à un inquiétant phénomène : celui d'une montée progressive des « incivilités numériques ». Si l'on ajoute à cela une orthographe souvent plus que douteuse, il y a de quoi s'inquiéter. C'est peut-être ce qui vient de conduire Youtube, le célèbre site américain de partage vidéo, à mettre en place une nouvelle fonctionnalité intéressante : désormais, les internautes qui postent des commentaires sur une vidéo de Youtube peuvent, s'ils le désirent, corriger leur message ou même l'effacer à posteriori s'ils ont des remords. Aussi étrange que cela puisse paraître, ce n'était pas possible auparavant. Jadis, aux débuts d'Internet, il existait un code de bonne conduite intitulé la Netiquette. Selon la Netiquette, on ne devait jamais s'adresser de manière agressive à un autre internaute. Par exemple, écrire en lettres capitales était considéré comme impoli car cela revenait à crier. On est loin de tout cela aujourd'hui.

- *Verrons-nous le Web devenir un jour un simple déversoir de mauvaise humeur et de mauvais goût ?*

- *Internet serait-il en partie coupable de l'illettrisme ambiant ?*

EXPRESSION ORALE DE C1 – TÂCHE 2

MODÈLE POUR UN DIALOGUE : INTERACTION (15 points)

Dans cette partie, vous êtes invité à défendre, préciser ou nuancer votre point de vue et à faire progresser le débat en questionnant votre interlocuteur ou en réagissant à ses propos.

INSTRUIRE, ÉDUIQUER, FORMER :

LES TROIS MISSIONS QUE L'ÉCOLE RÉPUBLICAINE SE DOIT D'ASSUMER

Actuellement l'école éduque plus qu'elle n'instruit...

- Car les parents n'assument plus complètement leur rôle d'éducateurs ...
- Qui doit assumer la mission de former les enfants ? Qui doit les préparer à la vie active ?
- Comment les former au goût de l'effort ?
- Prépare-t-on les enfants à devenir de bons citoyens ?